

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan terhadap naskah novel Moga Bunda Disayang Allah karya Tere Liye, maka peneliti menyimpulkan beberapa hal mengenai nilai-nilai bimbingan konseling Islam sebagai berikut: *Pertama*, nilai bimbingan konseling Islam yang berhubungan dengan Allah SWT, merupakan nilai-nilai dalam bimbingan konseling Islam yang dimana kita sebagai individu selalu melibatkan Allah bagaimanapun kondisi kita. Termasuk dalam hal, seperti berikhtiar melakukan berbagai usaha untuk kesembuhan Melati, berkeluh kesah kepada Allah, bertawakal kepada Allah SWT, mengungkapkan rasa syukur kepada Allah. *Kedua*, nilai bimbingan konseling Islam yang berhubungan dengan diri sendiri, merupakan nilai-nilai dalam bimbingan konseling Islam mengenai proses pengembangan diri setiap individu, serta bentuk pengendalian diri untuk menjadi manusia lebih baik, seperti dengan melewati fase *the five stage of grief* (5 tahap kesedihan atau kedukaan), menghadapi cobaan hingga merasakan kesedihan atas kejadian yang dialami, menghadapi cobaan hingga merasakan depresi, putus asa dan kecemasan pada kondisi hidup, berusaha menenangkan diri dan bangkit dari keterpurukan, dan mendapatkan kebahagiaan dari Allah berupa keberhasilan Melati yang berkembang dengan baik. Dan *Ketiga*, nilai bimbingan konseling Islam yang berhubungan dengan sesama manusia, merupakan seperti, Karang datang di kediaman keluarga HK untuk membantu Melati, serta Karang mengajarkan Melati mencari cara untuk bisa mengenal benda disekitarnya bahkan memiliki akses berkomunikasi. Selain itu orang tua Melati ikut mendampingi sejak awal proses pembelajaran dan berperan membantu Karang selama kegiatan pembelajaran. Hal ini juga bertujuan agar orang tua konseli menjadi lebih memahami kondisi anaknya dan apa saja yang dibutuhkan oleh anak yang memiliki kondisi dengan berkebutuhan khusus. Dan juga adanya penyediaan fasilitas

pendidikan turut menjadi penunjang pendidikan formal di sekolah khusus.

## B. Saran

Setelah melakukan penelitian dan analisis terhadap naskah novel *Moga Bunda Disayang Allah*. Maka peneliti dapat memberikan beberapa saran kepada semua pihak. Berikut ini saran-saran yang dapat peneliti sampaikan:

1. Bagi para pembaca, diharapkan dapat dilakukan dengan bijak untuk mempelajari dan memahami informasi dari hasil penelitian ini, khususnya informasi terkait nilai-nilai bimbingan konseling Islam yang terkandung dalam novel *Moga Bunda Disayang Allah*.
2. Bagi peneliti selanjutnya, menyadari bahwa penelitian ini masih banyak kekurangan pada berbagai aspek dalam penelitian ini. Diharapkan dapat mengevaluasi dan memperbaiki penelitian ini lebih dalam lagi dengan tetap menyesuaikan kondisi yang ada pada penelitian yang akan datang.